

Ein Neusser Wahrzeichen muss repariert werden.



Verkehrsverein Neuss sammelt für das Schützenglockenspiel.

Bereits im August 1973 gab es erste Gedanken des damaligen Neusser Oberbürgermeisters Herbert Karrenberg zu einem Schützenglockenspiel anlässlich des 150jährigen Bestehens des Neusser Bürgerschützenverein. Schnell erklärte sich die Volksbank Neuss bereit, das Glockenspiel in ihrem Bankgebäude, dem „Vogthaus“, am Münsterplatz an exponierter Stelle zu installieren. In einjähriger Arbeit fertigte der Bildhauer Hans-Hasso Korn-Hohenhaus die großen Holzfiguren, die die Repräsentanten aller Neusser Schützenkorps zeigen, so originalgetreu nach, dass man selbst das Portrait des damaligen Schützenkönigs Norbert Hartmann erkennen kann.

Endlich war es soweit, am 29.8.1975 wurde das Glockenspiel der Neusser Öffentlichkeit übergeben. So erfreute es nun die letzten 40 Jahre Neusser Bürger und Besucher der Quirinusstadt täglich mit dem bekannten Neusser Schützenmarsch „Tochter Zion, freue dich“ und dem Vorbeimarsch der Schützen.

Aber leider ist die aufwendige Mechanik in die Jahre gekommen und hat ihre Funktion aufgegeben. Es ist eine grundlegende Erneuerung der Technik sowie der Figuren erforderlich. Da natürlich das Geld in den öffentlichen Kassen



fehlt und damit sich die Neusser, vor allem die Kinder, möglichst schnell wieder an ihrem geliebten Glockenspiel auf dem Münsterplatz erfreuen können, hat sich der Neusser Verkehrsverein auf die Fahne geschrieben, die nötigen Reparaturkosten von ca. 70.000 Euro einzusammeln. Deshalb sind die erste Vorsitzende, Henriette Wouters-Schumbeck, und der Schatzmeister Rolf Lüpertz der als Fremdenführer ständig die positive Resonanz auf das Glockenspiel bei den Gästen seiner Stadtführungen erlebt hat, unermüdlich im Einsatz.

Ob bei Großveranstaltungen, wie dem Sommernachtslauf, oder bei Firmenbesuchen und Verwaltungsterminen so-

wie bei Treffen mit den Neusser Schützenkorps, immer stoßen sie auf offene Ohren und viel Bereitschaft zur Unterstützung. Bisher hat der Verkehrsverein Einnahmen bzw. feste Zusagen von 25.000 Euro (Stand Mitte Juli 2015). Dazu gehört auch eine Großspende der Rheinland Versicherungen, die sich als Neusser Unternehmen der Idee verpflichtet haben.

So gibt sie einen Teil des guten Geschäftsergebnisses an die Neusser Bürger weiter. Selbstverständlich unterstützen auch die Neusser Schützen in vielfältiger Form durch ihre Korps, Züge oder als Einzelspender die Renovierung des Glockenspiels.



RheinLand
VERSICHERUNGSGRUPPE

| RheinLand Versicherungsgruppe. | Engagiert seit 1880. | Sport. Kultur. Brauchtum. |

Echtes Standortbekenntnis. Neuss und der rheinische Wirtschaftsraum sind seit 135 Jahren unsere Heimat. Daher engagieren wir uns hier besonders gerne; Für regionale Sporttalente, für ein lebendiges, kulturelles Leben und für das generationsübergreifende Neusser Bürger-Schützenfest.

engagiert

RheinLand Versicherungsgruppe · RheinLandplatz · 41460 Neuss · Telefon +49 21 31 290 0 · www.rheinland-versicherungsgruppe.de

Dabei spielt eine wichtige Rolle: als Gemeinnütziger Verein kann der Verkehrsverein Neuss Spendenquittungen ausstellen. Auch die Spendenaktion von Dr. Verfürth und dem Stadtkurier wird eingebunden, da von dort größere Spenden gleich an den Verkehrsverein veranlasst werden. „Es gibt eine große Solidargemeinschaft. Der Gedanke ist: Da haben wir etwas ganz Außergewöhnliches, und dafür muss ich etwas tun“, so Frau Wouters-Schumbeck. Für den Verkehrsverein ist es die ideale Möglichkeit, der Neusser Bevölkerung seine Arbeit zu präsentieren. „Wir leisten viel für die Außenwirkung der Stadt, besuchen Märkte und Messen, aber in Neuss werden wir kaum wahrgenommen“, so ist die Meinung von Rolf Lüpertz. Für Frau Wouters-Schumbeck ist es die originäre Aufgabe des Verkehrsvereins, die Stadt bei allen Dingen zu unterstützen, die für die Außendarstellung wichtig sind. Dazu ist die Sammelaktion für das Glockenspiel eine ideale Gelegenheit.

In diesem Zusammenhang werden ständig neue Mitglieder gesucht, die ebenfalls etwas Gutes für die Stadt Neuss tun möchten.

Ein wichtiger Hinweis bei der Sammelaktion ist auch, dass alle Kosten z. B. für Werbung und Flyer von Sponsoren gezahlt werden. Der Einsatz der Verantwortlichen ist somit ehrenamtlich.

Die Planung sieht vor, dass das Glockenspiel zum Schützenfest 2016 wieder funktionieren und alle Neusser mit den bekannten Schützenmelodien erfreuen soll.

Dazu Rolf Lüpertz: „Wir haben den Paukenschlag losgelassen, das Echo kommt!“

Letzte Meldung: Auch die Sparkasse Neuss sieht sich durch ihr gesellschaftliches Engagement in der „Pflicht“, den Erhalt des Schützenglockenspiels zu unterstützen, durch eine Spende der Sparkassenstiftung von 10.000 Euro.
